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Anfrage 1355/2019 zur Sitzung Stadtrat am 25.09.2019 

 
Städtische und stadtnahe Flächen – Verkauf und Erwerb (DIE LINKE) 
 
Die Stadtratsfraktion DIE LINKE hat in der Vergangenheit bereits mehrfach bei der Stadtverwal-
tung wegen des fortdauernden Verkaufs städtischen Grundeigentums nachgefragt (Anfrage 
1323/2015, Anfrage 2044/2015 und Anfrage 0960/2017). Den uns zugänglichen Angaben 
entnehmen wir, dass die Verkaufszahlen erheblich sind und jährlich im fünfstelligen Flächen-
bereich liegen, und dass ein deutliches Missverhältnis zwischen Verkauf und Erwerb von 
Grundstücken zu verzeichnen ist. Fragen nach Richtlinien und langfristigen grundstückspoliti-
schen Plänen, die insbesondere die Arbeit der Entscheidungsträger*innen im Stadtrat betref-
fen, wurden nicht beantwortet, es wurde auf die Gemeindeordnung und die dortige Vorschrif-
ten verwiesen, dass die Stadt Mainz nur Grundstücke verkauft, „die sie zur Erfüllung ihrer Auf-
gaben nicht benötigt“. Um ein mittelfristiges Bild der Gesamtlage zu bekommen, benötigen wir 
die aktuellen Daten. 
 
Wir fragen daher an: 

1. Wie viel Fläche an Grundstücken aus dem Eigentum der Stadt Mainz (oder stadtnaher 
Gesellschaften) und mit welchem Wert wurden seit dem Jahr 2015 an Privatpersonen, 
nichtstädtische Unternehmen oder andere Gebietskörperschaften verkauft? Bitte nach 
Jahren aufschlüsseln. 

2. Wie viel Fläche mit welchem Wert haben die Stadt Mainz und stadtnahe Betriebe seit 
dem Jahr 2015 von Privatpersonen, nichtstädtischen Unternehmen und anderen Ge-
bietskörperschaften erworben? Bitte nach Jahren aufschlüsseln. 
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3. Welche 5 Unternehmen oder Gebietskörperschaften haben seit 2015 die größte Ge-
samtfläche mit welchem Wert aus dem Eigentum der Stadt Mainz oder dem Besitz 
stadtnaher Gesellschaften erworben? 

 
 
 
Tupac Orellana 
Fraktionsvorsitzender 
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